
Chuva alaga seis bairros e atinge 
cerca de 500 imóveis em Sumaré 
Município permanece com decreto de emergência após temporal; operação de limpeza permite a moradores retorno para casas

As chuvas torrenciais 
que caíram sobre Suma-
ré, deixando ao menos 
seis bairros alagados, afe-
tou 500 imóveis no muni-
cípio. Sumaré foi a cidade 
paulista que registrou o 
maior volume de chuvas 

em todo Estado no pe-
ríodo de 72 horas, entre 
sexta-feira (06) e segun-
da-feira (09). Foram 174 
milímetros. Ruas viraram 
rios, casas ficaram alaga-
das e moradores ilhados. 
Botes foram usados para 

salvar moradores. O mu-
nicípio segue com decre-
to de situação de emer-
gência em vigor. Esta ter-
ça-feira (10) foi dia de lim-
peza de vias públicas e re-
sidências e retorno para 
os imóveis.               PÁGINA 05

CASA EM CASA

DIVULGAÇÃO

Com a redução progressiva das cheias e do volume do Rio Capivari, as equipes da 
Prefeitura de Monte Mor uniram esforços nesta terça-feira (10) e iniciaram a lim-
peza das áreas atingidas. O rio, cujo nível vem diminuindo, afetou diversos pon-
tos da cidade. Cerca de 15 famílias ficaram desalojadas. Na área rural, foram afe-
tados os bairros Chácaras Pindorama e Chácaras Planalto. Monte Mor registrou 
96,10 mm e as águas do Rio Capivari subiram 4,64 metros na cidade.              PÁGINA 06

Monte Mor inicia ações em 
bairros atingidos pela chuva
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O apresentador Carlos Massa, o Ratinho, do SBT (Sistema Brasileiro de Televisão), 
visitou nesta terça-feira (10) o município de Hortolândia e foi recebido pelo prefei-
to Zezé Gomes (Republicanos) no gabinete do Palácio das Águas. De acordo com 
o apresentador, foi a primeira vez que esteve na cidade para conhecê-la de perto. 
Ao lado do prefeito e secretários, Ratinho disse que ficou “surpreso” ao conhe-
cer a infraestrutura e a organização do município.                                               PÁGINA 07

Alarmadas por notícias surgidas no universo da política novaodessense nesta sema-
na, mães de autistas do Grumaa (Grupo de Mães Acolhedoras do Autismo) manifesta-
ram nesta terça-feira (10) apoio ao projeto que visa oferecer sessões gratuitas de equo-
terapia a crianças especiais de Nova Odessa, que vem sendo viabilizado desde 2022 
pelo prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), e vereadores da cidade junto a 
uma ONG. Uma Comissão Processante foi aberta para apurar repasses.          PÁGINA 04

Zezé recebe Ratinho em 
visita inédita a Hortolândia 

Mães declaram apoio a 
projeto após abertura de CP

Prefeito Luiz Dalben, deputado Dirceu Dalben e Defesa Civil providenciam cestas básicas

DIVULGAÇÃO

Mãe e filho de Hortolândia 
são encontrados mortos

TEMPORAIS

‘SORTE NA CONTA’

BRK reforça campanha de 
prêmios em Sumaré    PÁGINA 08

Além de manterem o atendimento social às famí-
lias afetadas pela cheia do Ribeirão Quilombo, com 
a distribuição de refeições, cestas básicas e kits de 
limpeza, as equipes da Prefeitura de Nova Odessa 
intensificaram nesta terça-feira (10) a limpeza e la-
vação das ruas e imóveis atingidos pela água no dia 
anterior. A cidade totalizou 18 desalojados.   PÁGINA 06

Policiais civis do 2º DP (Distrito Po-
licial) do Jardim Amanda, em Hor-
tolândia, prenderam nesta terça-fei-
ra (10) um homem acusado de duplo 
homicídio e tentativa de homicídio no 
caso envolvendo mãe e filho que esta-
vam desaparecidos desde o último dia 
3 na cidade. Os corpos de Fernanda 
Silva, de 44 anos, e do filho, Maurício 
Silva Ferreira, de 24, foram localiza-
dos em um canavial. O cadáver de Fer-
nanda foi encontrado mutilado, sem as 
pernas, braços e com a arcada dentá-
ria arrancada. O corpo dela foi acha-
do na mesma região que o do filho, em 
Santa Bárbara d’Oeste. Maurício tam-
bém teve braços e pernas arrancados. 
O acusado, C.F.M. J., de 53 anos, pres-
tou depoimento e confessou o crime, 
segundo a Polícia Civil.            PÁGINA 09

Corpos de Fernanda Silva, de 44 anos, e do filho, Maurício Silva Ferreira, 
de 24, foram localizados em canavial, em Santa Bárbara d’Oeste
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Nova Odessa 
contabiliza 18 
desabrigados
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Cidades da Re-
gião Metropoli-
tana de Campi-

na s, de onde sou natu-
ral, cresceram a partir 
das ferrovias implanta-
das ainda no final do sé-
culo 19. São os casos de Campi-
nas, Sumaré e Paulínia, cujos 
núcleos urbanos evoluíram a 
partir das estações das Compa-
nhias Paulista, Mogiana e Fu-
nilense. São inúmeras as his-
tórias que ouvimos de nossos 
pais e avós sobre a importância 
dos trens nas suas vidas. As es-
tações eram os principais pon-
tos de encontro das pessoas que 
iam e viam, com seus sonhos e 
projetos de vida.

Pois o Estado de São Paulo vi-
ve no momento uma grande eufo-
ria com importantes projetos que 
apontam para uma revitalização 
da malha ferroviária em seu terri-
tório. O Trem Intercidades (TIC), 
ligando São Paulo a Campinas, 
e passando por Jundiaí, Louvei-
ra, Vinhedo e Valinhos, é um dos 
principais desses projetos. 

Iniciativa do Gover-
no de São Paulo, o TIC 
foi incluído no Progra-
ma de Aceleração do 
Crescimento (PAC) do 
governo federal, o que 
demonstra a sua rele-

vância a nível federal. Será um 
novo motor de desenvolvimen-
to para três das regiões mais di-
nâmicas do país, as de São Pau-
lo, Jundiaí e Campinas.

Mas também há outros sig-
nificativos investimentos pre-
vistos para requalificar a malha 
ferroviária paulista, com enor-
me repercussão em termos de 
melhoria da mobilidade da po-
pulação. São os casos das obras 
que a Rumo está iniciando ao 
longo de seu trajeto, entre Pa-
norama e Santos, e que terão 
consequências positivas para 
todas as cidades em sua área 
de influência.

Por todos esses motivos, es-
tou muito entusiasmado com o 
lançamento, no próximo dia 26 
de outubro, na Assembleia Le-
gislativa de São Paulo, da Fren-

te Parlamentar pela Malha Fer-
roviária, criada a partir de uma 
iniciativa de minha autoria. En-
tendo que a Frente Parlamentar 
representará uma aproximação 
muito próspera entre a Assem-
bleia Legislativa e todos os ato-
res envolvidos na requalificação 
da malha ferroviária paulista. O 
Parlamento estadual tem mui-
to a contribuir, com o arcabou-
ço legal, com discussão apro-
fundada e reflexões que podem 
elevar ainda mais o patamar do 
que está sendo concebido para 
esse novo salto da mobilidade 
em território paulista.

Foi um absurdo o abando-
no gradativo do transporte de 
pessoas por ferrovias no nosso 
Brasil. O transporte de merca-
dorias por via ferroviária tam-
bém poderia estar em outro ní-
vel nesse momento. Os países 
mais desenvolvidos do mun-
do nunca negligenciaram a im-
portância das ferrovias. Muito 
pelo contrário, sua malha fer-
roviária foi sendo ampliada e 
modernizada de modo perma-
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Uma frente parlamentar 
pelas ferrovias de São Paulo

nente, com grande benefício pa-
ra seus povos e também em ter-
mos econômicos.

Por isso entendo de enorme 
peso estratégico a renovação da 
malha ferroviária no estado de 
São Paulo e em todo Brasil. Além 
de seus inegáveis aspectos posi-
tivos em termos de diminuição 
de custos de transporte, as ferro-
vias também são determinantes 
hoje no esforço que deve ser feito 
para combater as mudanças cli-
máticas. O transporte ferroviá-
rio emite muito menos poluen-
tes do que aquele por rodovias e 
outros meios.

É com um grande ânimo, por-
tanto, que meu mandato estará 
muito empenhado na implanta-
ção e implementação da Frente 
Parlamentar pela Malha Ferro-
viária. Não se trata de um res-
gate romântico dos bons tem-
pos dos trens de ferro. Trata-se 
de pensar o futuro próximo, na 
melhoria substancial da quali-
dade de vida da população pau-
lista e brasileira, na criação de 
novos empregos, na atração de 
novos investimentos que a re-
qualificação da malha ferroviá-
ria vai implicar. 

A Frente Parlamentar é mais 
uma ação de nosso mandato no 
sentido de defender a Região Me-
tropolitana de Campinas, de de-
fender o estado de São Paulo, de 
defender o querido Brasil!

Dirceu Dalben  é deputado estadual
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No dia 28 de se-
tembro de 2023, 
ouvi e v i al-

gumas manifestações 
acerca do movimento 
dos estudantes da USP 
que estão em greve. Não 
consigo acompanhar, em tempo 
real, tudo o que está ocorrendo. 
Mas de uma coisa eu tenho cer-
teza: as manifestações estão mo-
bilizando a Universidade e isso 
é muito bom no sentido de nos 
fazer pensar e nos tirar da rotina 
da automatização de respostas.

Creio que se leve um tempo 
para compreender algumas das 
demandas atuais dos estudan-
tes da USP. Eu mesma demorei 
para entender algumas delas. E 
não sei se consegui compreen-
der todas.

Eu apoio, obviamente, o Pro-
grama de Apoio à Permanência 
Estudantil (PAPFE). Reconheço 
muitos dos méritos desse pro-
grama e entendo perfeitamen-
te que toda política pública tem 
problemas quando a demanda é 
maior do que o orçamento. Ou, 
ainda, que toda política pública 
precisa ser acompanhada e ava-
liada constantemente com vistas 
a ser sempre aprimorada.

Como professora do curso de 
Gestão de Políticas Públicas, de-
fendo que as políticas públicas, 
para terem êxito, envolvam seus 
e suas beneficiárias nos proces-
sos de formulação, implementa-
ção, avaliação, para encontrar 
o melhor modo para resolver os 
problemas que buscam solucio-
nar. Não sou especialista na área 
de gestão — mas tento aprender 
com minhas e meus colegas so-
bre como fazer do melhor mo-
do. Por isso, sei que as políticas 
públicas são processos comple-
xos que não mudam o mundo da 
noite para o dia. Há que ter pa-
ciência, há que ter espaço pa-
ra escuta, há que ter avaliações 
sistemáticas, há de haver vonta-
de política e continuidade entre 
gestões para que seja possível, 
após um tempo, ver os resulta-

dos e as mudanças que 
foram promovidas com a 
criação de qualquer polí-
tica pública.

Mas me pergunto por 
que um programa cons-
truído para promover 

a permanência de estudantes 
chama para si a ira deles? Algu-
ma coisa não está funcionando 
e não estamos conseguindo en-
tender o que é. Estamos falhan-
do no trabalho de escuta mesmo 
quando nos abrimos para ouvir.

Tive a oportunidade de escu-
tar estudantes do movimento 
estudantil da Escola de Artes, 
Ciências e Humanidades, e per-
cebi que há algo que acompanha 
as falas desses e dessas jovens. 
Algo sutil que não é verbalizado, 
mas que está lá, subliminar às 
falas deles, sem ser bradado nos 
protestos por mais auxílios e be-
nefícios. Está lá nas entrelinhas. 
Uma demanda para a qual tal-
vez não estejamos dando aten-
ção: é a demanda por respeito. 
Eu presumi que nossos estudan-
tes não estão se sentindo respei-
tadas, respeitados e respeitades. 
E não estou me excluindo quan-
do digo que a escuta não tem se 
dado de modo respeitoso.

O que entendo, aqui, por res-
peito, não é a formalidade de 
agendar e comparecer a reu-
niões, não é a delicadeza ao ou-
vir, às vezes por horas, a fala de 
quem vem às reuniões represen-
tando a comunidade estudan-
til, não é a tentativa de negociar 
saídas para o problema. Tudo is-
so tem sido feito. Há um inves-
timento da gestão em se reunir 
e ouvir a comunidade estudan-
til na tentativa de encontrar so-
luções. Isso é um fato.

Contudo, o que estou defi-
nindo por respeito é algo que 
se aproxima do que Axel Hon-
neth chama de estima social. A 
estima social indica o quanto a 
comunidade valoriza e aprecia 
seus membros a ponto de inves-
tir para que sigam com o modo 
de vida que escolheram ou que 

podem ter/viver. Talvez, parte 
das demandas não verbalizadas 
de nossas e nossos estudantes 
diga respeito a isso: não se sen-
tem suficientemente estimados 
pela Universidade a ponto de se 
tornarem prioridade para ela. E, 
a partir daí, seguem questiona-
mentos de toda ordem para en-
tender por que não são priori-
dade, já que até mesmo se criou 
uma nova Pró-Reitoria total-
mente voltada à inclusão e ao 
sentimento de pertencimento.

Essa é uma questão compli-
cada porque, de um lado, a USP 
apresenta os números que indi-
cam o quanto tem sido investido 
na permanência estudantil. Por 
outro lado, estudantes dizem: 
“Isso não é suficiente, e o modo 
como o processo se dá não é sa-
tisfatório para nós”. O que não 
estamos conseguindo alcançar 
ou perceber nessa fala?

Eu estive, como representan-
te de minha unidade, na reunião 
do Conselho de Inclusão e Per-
tencimento ocorrida em setem-
bro de 2023, e algo me chamou a 
atenção de modo especial. Mais 
uma vez, algumas demandas de 
estudantes foram apresentadas 
(eu mesma li documento de alu-
nas e alunos de minha unidade).

Em resposta, além dos núme-
ros que evidenciam o investi-
mento e o fluxo do trabalho que 
demonstram as diferentes eta-
pas adotadas para que a políti-
ca tenha sido implementada da 
melhor forma possível (e isso são 
fatos), ouvimos o quanto o pro-
grama tem sido elogiado den-
tro e fora do País, inclusive pela 
Universidade de Harvard, que 
mostrou enorme interesse por 
ele (e isso também é um fato).

Quem acompanha as questões 
em torno das ações afirmativas 
conhece o motivo do interesse 
de Harvard. Não vamos discutir 
isso aqui. A questão é: nossos e 
nossas alunas que são atendidos 
pelo PAPFE estão em Harvard? 
Quais as condições que têm pa-
ra irem a Harvard? O que sabem 

sobre Harvard? Talvez saibam 
sobre como é morar na perife-
ria, como é ter que sobreviver e 
estudar tendo como familiares 
pessoas que não possuem recur-
sos para apoiar, financeiramente, 
seus filhos e filhas, sobre como é 
enfrentar discriminações e ten-
tar, apesar disso, manter a firme-
za e a autoestima necessárias pa-
ra seguirem seus estudos, sobre o 
que é contar moedas para chegar 
ao final do mês sem passar fome, 
sobre o desespero de não conse-
guir encontrar onde morar com 
os valores que recebem para sua 
permanência (o possível a ser pa-
go pela USP, mas, talvez, entendi-
do como insuficiente para quem 
recebe). Então, talvez, e somen-
te talvez, falte um pouco de esti-
ma quando se traz para uma dis-
cussão sobre PAPFE o apreço que 
Harvard tem por um programa 
que diz respeito a pessoas que, 
talvez (e somente talvez), nunca 
coloquem seus pés fora do Brasil.

Será que estaríamos voltando 
nossa atenção para o lugar erra-
do? O PAPFE pode ser maravilho-
so (eu acredito que seja), pode ser 
o maior programa de ações afir-
mativas já criado (também é um 
mérito incontestável), tem mui-
tas qualidades (notáveis qualida-
des) e, como toda política públi-
ca, tem espaço para aperfeiçoa-
mento. Ainda assim estamos fa-
lhando se as/os beneficiários do 
programa lutam contra ele.

Sei que são muitos “talvez” 
para um texto tão curto. Mais 
uma vez, não me excluo do gru-
po de quem erra ou errou na 
escuta. E, talvez por isso, creio 
que a meta da gestão da perma-
nência estudantil deva ser ou-
vir da comunidade uspiana o 
que seria necessário colocar em 
prática para que o PAPFE seja 
apreciado por eles e elas como 
o programa que mudou suas vi-
das, o programa sem o qual não 
teriam finalizado suas gradua-
ções e pós-graduações com a 
qualidade que alcançaram pe-
lo PAPFE existir.

Sobre as manifestações contra o Programa de 
Apoio à Permanência e Formação Estudantil
Gislene Aparecida dos Santos  é professora da Escola de Artes, Ciências e Humanidades (EACH) da USP/Jornal da USP
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde. À noite o 
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Trinta professores e estu-
dantes serão homenagea-
dos nesta quarta-feira (11) 
pela Câmara Municipal de 
Sumaré, em sessão sole-
ne de entrega de honrarias 
da educação. Os vereado-
res entregarão 15 Medalhas 
Paulo Freire a educadores 
de destaque, 9 Medalhas Jo-
vem Cientista Sumareense 
e 6 Certificados de Aluno 
Destaque. A sessão solene 
ocorre a partir das 19h, no 
Anfiteatro Dirce Dalben, no 
Seminário de Nova Veneza. 
As honrarias foram compi-
ladas no Decreto Legislati-
vo nº 521/2021.

Câmara de Sumaré entrega honrarias a 
professores e estudantes nesta quarta

Homenageados receberão Medalha Paulo Freire, Certificado 
de Aluno Destaque e Medalha Jovem Cientista Sumareense

DIVULGAÇÃO

30 HOMENAGEADOS

A Central de Cadastro 
Único, órgão da Secreta-
ria Municipal de Inclu-
são, Assistência e Desen-
volvimento Social, reali-
zou 50 atendimentos em 
ação itinerante realiza-
da no bairro Jardim No-
va Terra, em Sumaré, en-
tre quinta-feira (05) e ter-
ça-feira (06).

Os atendimentos acon-
teceram das 9h às 12h e 
das 13h às 15h. A popula-
ção pôde realizar atualiza-

ções cadastrais, além de ti-
rar dúvidas sobre progra-
mas e benefícios sociais.

A nova sede da Cen-
tral de Cadastro Único foi 
inaugurada em abril des-
te ano. O local concentra 
os atendimentos referen-
tes ao CadÚnico - base de 
dados do Governo Federal 
em que estão registradas 
as informações socioeco-
nômicas das famílias de 
baixa renda domiciliadas.

Com o cadastro realiza-
do, moradores podem re-
ceber benefícios e servi-
ços de programas sociais.

CadÚnico faz 50 
atendimentos no 
Jardim Nova Terra

PROGRAMAS SOCIAIS

Atendimentos foram feitos pelo trailer 
em dois períodos na última semana

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Temporal deixa seis 
bairros alagados e 
atinge cerca de 500 
casas em SumaréCIDADESQUARTA-FEIRA
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Revisão da legislação municipal 
ocorrerá durante encontros entre os 
dias 23 e 26 de outubro em escolas 
municipais e no Anfiteatro 

A Prefeitura de Sumaré 
publicou em diário oficial 
edital anunciando que vai 
promover neste mês de ou-
tubro um ciclo de audiên-
cias públicas para discus-
são da proposta de revisão 
da Lei de Parcelamento, 
Uso e Ocupação do Solo da 
cidade. Os encontros acon-
tecem entre os dias 23 e 26 
de outubro, em diferentes 
regiões da cidade. Os deba-
tes serão realizados em es-
colas municipais e no An-
fiteatro Nova Veneza.

As audiências serão rea-
lizadas às 18h, na EMEI Jar-
dim Lúcia, na avenida Emí-
lio Bosco, Jardim Lúcia; no 
Anfiteatro Nova Veneza, ins-
talado no Centro Adminis-
trativo de Nova Veneza, na 
Avenida Brasil; na EMEF 
Neusa de Souza Campos, 
que fica na rua das Rosas, 
320, Parque Rosa e Silva; e na 
EM José de Anchieta, na rua 

Geraldo de Souza, 157/221, 
no Jardim Carlos Basso.

As audiências têm como 
objetivo apresentar, escla-
recer e debater com a so-
ciedade civil, entidades co-
munitárias e associações 
representativas as mudan-
ças propostas na nova lei. 

Durante a realização 
das audiências não serão 
recebidas propostas de al-
teração do Projeto de Lei, 
as quais deverão ser enca-
minhadas exclusivamente 
através do e-mail: planeja-
mento@sumaré.sp.gov.br.

O Projeto de Lei, assim 
como o material de apoio 
encontram-se disponíveis 
para consulta no site da 
prefeitura municipal: www.
sumare.sp.gov.br.

“As Audiências Públicas, 
de caráter informativo, de 
conhecimento e participa-
tivo, terão como objetivo 
apresentar, esclarecer e de-
bater com a sociedade civil, 
entidades comunitárias e 
de associações representati-

vas a proposta de Revisão da 
Lei de Parcelamento, Uso, 
Ocupação do Solo do Mu-
nicípio de Sumaré (LPUOS), 
instrumento da política de 
desenvolvimento urbano. 
As Audiências Públicas se-
rão realizadas com exposi-
ções e debates orais, sendo 
facultada apresentação de 
perguntas escritas e mani-
festações orais”, diz a Pre-
feitura no edital publicado. 

Prefeitura de Sumaré realizará novos debates, a exemplo das discussões do Plano Diretor

Sumaré marca audiências da Lei de 
Parcelamento, Uso e Ocupação do Solo

CONFIRA A LISTA DE HOMENAGEADOS

n   MEDALHA PAULO FREIRE
Andréa Cristina Azure (indicação do vereador Willian Souza)
Aparecida Antonia Bertazi Beloto (indicação do vereador Toninho 
Mineiro)
Arssuele José Dias (indicação do vereador Rodrigo Dorival Gomes)
Claudenir Aparecida Lazarim Amarante (indicação do vereador Wil-
lian Souza)
Darli Gonçalves (indicação do vereador Willian Souza)
Erick de Souza Lourenço (indicação do vereador Tião Correa)
Esmeralda Cristiane Vaughan Rossi (indicação do vereador Valdir de Oliveira)
Júlio César da Silva (indicação do vereador Hélio Silva)
Márcia Cristina Doarte da Silva Araújo (indicação do vereador Sil-
vio Coltro)
Márcio Luiz de Souza (indicação do vereador Allan Sangalli)
Marcos Antônio de Araújo (indicação do vereador Silvio Coltro)
Mariana Vinhas Camargo (indicação do vereador Lucas Agostinho)
Patrícia Daniela Pelisson Izipato (indicação do vereador Hélio Silva)
Rosimeire Campo Dall Orto Tognetta (indicação do vereador Rai do 
Paraíso)
Valessa Rozendo da Silva (indicação do vereador Alan Leal)
 
n   CERTIFICADO DE ALUNO DESTAQUE
Estefane Prodóssimo Nascimento (indicação do vereador Hélio Silva)
Gabriel da Silva Araújo (indicação do vereador Silvio Coltro)

Hyan Lucas Silva Leal (indicação do vereador Allan Sangalli)
João Lucas Correia Becker (indicação do vereador Rai do Paraíso)
Mateus Portes Ferreira (indicação do vereador Rodrigo Dorival Gomes)
Matheus Odilon Dias de Souza (indicação do vereador Alan Leal)
 
n   MEDALHA JOVEM CIENTISTA SUMAREENSE
Gabriel Monteiro de Souza (Projeto Estufa Espacial usando Engenha-
ria de Origami – indicação do vereador Silvio Coltro)
Luiz Eduardo Cardoso Garcia (Projeto Estufa Espacial usando Enge-
nharia de Origami – indicação do vereador Silvio Coltro)
Márcio Kenji Uehara (Projeto Estufa Espacial usando Engenharia de 
Origami – indicação do vereador Silvio Coltro)
Mariana Gonzaga Santos (Projeto Estufa Espacial usando Engenha-
ria de Origami – indicação do vereador Silvio Coltro)
Vinicius Hideki Ueta Camargo (Projeto Estufa Espacial usando Enge-
nharia de Origami – indicação do vereador Silvio Coltro)
Vitor Seiki Uehara (Projeto Estufa Espacial usando Engenharia de Ori-
gami – indicação do vereador Silvio Coltro)
Giovanna Raíssa de Jesus Galeão (Projeto Tá no prato – indicação do 
vereador Rodrigo Dorival Gomes)
Laiza Miyuki Silva (Projeto Tá no prato – indicação do vereador Rodri-
go Dorival Gomes)
Maria Eduarda Ahn Xavier de Camargo (Projeto Tá no prato – indica-
ção do vereador Rodrigo Dorival Gomes)

LOCAIS E HORÁRIO DAS AUDIÊNCIAS

23/10/2023 - EMEI Jardim Lúcia. Avenida Emílio Bosco, nº 965 - Jd. Lúcia – com início às 18h.

24/10/2023 – Anfiteatro Nova Veneza –localizado no Centro Administrativo de Nova Veneza 
– na Avenida Brasil, nº 1.111 – Jd. Nova Veneza às 18h.

25/10/2023 - EMEF Neusa de Souza Campos, Rua das Rosas, nº 320 – Pq. Rosa e Silva às 18h.

26/10/2023 - EM José de Anchieta – Rua Geraldo de Souza, nº157/221, Jd. Carlos Basso, com 
início às 18h.
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Trabalho vem sendo viabilizado desde 2022 pelo prefeito Leitinho e vereadores da cidade junto à Aequotam; 
mães do Grumaa (Grupo de Mães Acolhedoras do Autismo) defendem transferência da ONG para o município

Alarmadas por notícias 
surgidas no universo da po-
lítica novaodessense nes-
ta semana, mães de autis-
tas do Grumaa (Grupo de 
Mães Acolhedoras do Au-
tismo) manifestaram nesta 
terça-feira (10) apoio ao pro-
jeto que visa oferecer ses-
sões gratuitas de equotera-
pia a crianças especiais de 
Nova Odessa, que vem sen-
do viabilizado desde 2022 
pelo prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
e vereadores da cidade jun-
to a uma ONG.

A equoterapia é o méto-
do terapêutico que utiliza 
cavalos na busca do desen-
volvimento biopsicossocial 
de pessoas com deficiência 
e com necessidades espe-
ciais, incluindo autistas.

Neste caso, trata-se do 
apoio institucional à insta-
lação de uma “base” local 
da Aequotam (Associação 
de Assistência e Equotera-
pia de Americana) em área 
cedida do IZ (Instituto de 
Zootecnia). A ONG já desen-
volve esse trabalho desde 
2005, atendendo inclusive a 
moradores de Nova Odessa.

O apoio à transferência 
da Associação para No-
va Odessa foi defendido na 
manhã desta terça-feira em 
reunião no gabinete do pre-
feito. Para a presidente da 
entidade, Carine Sena, esse 
tipo de terapia é importante 
não só para os autistas, mas 
para as demais patologias.

“A Aequotam é de grande 
importância para o nosso 
município. Há uma neces-
sidade muito grande des-

Prefeito Leitinho recebeu mães que endossaram apoio a projeto no gabinete 

Mães de autistas declaram apoio a 
projeto de equoterapia em N. Odessa

DIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, e o 
vice-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho, 
ambos do PSD, entregam 
nesta quarta-feira (11), vés-
pera do Dia das Crianças, 
às 9h, o novo playground 
inclusivo construído nos 
jardins do Paço Municipal 
de Nova Odessa, na ave-
nida João Pessoa. Haverá 
ainda atrações gratuitas 
para as crianças. A parti-
cipação da população é li-
vre e gratuita.

Além do novo parqui-
nho para todas as crian-
ças da cidade (inclusive 
aquelas com alguma de-
ficiência motora ou inte-
lectual), o entorno do Pa-
ço ganha também um no-
vo deck com pergolado de 
madeira (para descanso 
dos servidores e as tradi-
cionais fotos de noivos, ao 
lado da rampa de acesso) e 
um balanço de madeira, si-
tuados na frente do prédio.

Há também um novo e 
inédito “pet place” (área 
para atividades de lazer 
com os cães das famílias 
novaodessenses), pontos 
para piqueniques e um se-

gundo playground infantil, 
situados atrás da Prefeitu-
ra. Fecha o pacote de me-
lhorias a reforma da subes-
tação de energia e a insta-
lação de um telhado me-
tálico no próprio prédio, 
inaugurado há mais de 30 
anos e nunca reformado.

Leitinho e a secretária 
municipal de Obras, Pro-
jetos e Planejamento, Mi-
riam Lara Netto, acompa-
nharam todas as etapas do 
trabalho. “São melhorias 
para o servidor público e 
também para a popula-
ção, principalmente para 
as famílias que frequen-
tam a Pediatria do Hos-
pital Municipal ou aque-
las que fazem o seu lazer 
nos finais de tarde e fins 
de semana aqui em fren-
te à Prefeitura”, comentou 
Leitinho.

Segundo a arquiteta Tai-
nara Caputi, que projetou 
as melhorias no entorno 
do Paço, o novo parque in-
fantil conta com brinque-
dos inclusivos, playground 
para crianças de 0 a 3 anos, 
brinquedos para crianças 
até 12 anos e piso embor-
rachado (tanto nos brin-
quedos inclusivos quan-
to no playground comum), 
“o que ajuda para crianças 

autistas que têm sensibili-
dade a certas texturas, tipo 
a areia ou grama”.

O play de grande por-
te tem ainda bebedouro 
com sensor e é adaptado 
para cadeirantes. “Todos 
os brinquedos são lúdicos, 
coloridos justamente para 
chamar a atenção e brin-
car com o lúdico das crian-
ças”, explicou a arquiteta.

RECAPE
Em julho, foi recapeado 

o bolsão de estacionamen-
to que fica atrás do prédio, 
utilizado pelos servidores 
do Paço e da sede da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(o antigo CTVP) e também 
pelos usuários do Hospital 
e Maternidade Municipal.

Com exceção do reca-
pe do bolsão de estacio-
namento, as demais me-
lhorias foram realizadas 
em parceria com a em-
presa Galvani Engenha-
ria, através de contraparti-
das e sem custos para o Po-
der Público Municipal. Já 
a instalação do telhado foi 
viabilizada através de con-
trapartida do empreende-
dor responsável pelo Lo-
teamento Industrial Indus-
park, também sem custos 
para a municipalidade.

Leitinho entrega novo playground inclusivo nesta quarta

Inauguração de novo equipamento público será realizada nesta quarta (11), às 9h

DIVULGAÇÃO

NO ENTORNO DO PAÇO
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O movimento de apoio 
acontece depois que a Câ-
mara de Nova Odessa ins-
taurou, durante a sessão 
desta segunda-feira (09), 
uma CP (Comissão Pro-
cessante) devido à uma 
denúncia de que o prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), teria fei-
to repasses que totalizam 
cerca de R$ 550 mil de for-
ma supostamente irregu-
lar à Aequotam (Associa-
ção de Assistência e Equo-
terapia de Americana). É a 
primeira vez, nessa legis-
latura, que a Câmara ins-
taura uma CP. 

A denúncia, assinada 
por um morador da ci-
dade, afirma que o pre-
feito cometeu infrações 
político-administrativas 
previstas no Decreto Lei 
201/1967, que dispõe so-
bre a responsabilidade de 
prefeitos e vereadores.

Entre as possíveis irre-
gularidades apontadas na 
denúncia estão o repasse 
de cerca de R$ 50 mil para 
a Aequotam em 2022, em 
cumprimento a emendas 
ao orçamento apresenta-
das por dois vereadores 
em 2021. O repasse teria 
sido feito a um CNPJ di-

ferente daquele indicado 
nas emendas, caracteri-
zando descumprimento 
do orçamento.

Também há o aponta-
mento do repasse de R$ 
500 mil, oriundos de uma 
multa por descumpri-
mento de TAC (Termo de 
Ajuste de Conduta) firma-
do com o MPT (Ministé-
rio Público do Trabalho). 
A denúncia indica que es-
ses valores foram repassa-
dos antes mesmo da insti-
tuição se instalar em No-
va Odessa.

Instaurada a CP, o pre-
feito deve ser notificado 

para apresentar a defesa 
prévia em até 10 dias. O 
prazo para conclusão dos 
trabalhos é de 90 dias.

Após a aprovação da 
instauração da comissão, 
foram escolhidos os três 
parlamentares que ficarão 
responsáveis pelos traba-
lhos. Por sorteio entre os 
blocos, foram nomeados 
Elvis Pelé e Oseias Jorge. 
O vereador Cabo Natal re-
presenta a minoria da Ca-
sa na Comissão.

O presidente da CP será 
Pelé. Natal será o relator e 
Oseias, membro. 

| Paulo Medina

Câmara abre CP para apurar repasses à Aequotam

ta ONG vir pra Nova Odes-
sa. Devido a tudo que acon-
teceu nas redes sociais, o 
Grumaa teve uma procura 
grande por parte de mães 

querendo saber o que esta-
va acontecendo, se a equo-
terapia virá mesmo. Mais 
do que depressa procura-
mos o prefeito Leitinho pa-

ra esclarecer essas dúvidas. 
Assim indico também à po-
pulação, que quando tiver 
dúvidas, procure o prefei-
to. Qualquer dúvida, procu-

re o gabinete, a assessoria, e 
entenda o que realmente es-
tá acontecendo”, explicou a 
mãe de autista.

Também estiveram pre-

sentes Carla Michele, o psi-
canalista Diogo Freire e Jes-
sika Javaroni, que reforçou 
que há muitos estudos falan-
do da importância da equo-
terapia para autistas, que é 
feita por funcionário espe-
cializado através de cavalos 
visando ajudar as crianças, 
tanto autista quanto com ou-
tras patologias, na questão 
de relaxamento, postura e 
memória muscular.

“Uma sessão fica na me-
mória muscular do autista 
por três dias, e se ele tiver 
acesso uma vez por semana 
já é excelente. Uma sessão, 
se formos pagar, é acima de 
R$ 400, e a maioria das fa-
mílias não tem acesso. Por-
tanto, a Aequotam estando 
em Nova Odessa vai ajudar 
não só as crianças autistas, 
mas também da APAE, e a 
população de modo geral. 
O autista tem muitas difi-
culdades com questões so-
ciais, sensoriais, e o cavalo 
ajuda nestas questões. Pes-
soas acidentadas que pre-
cisam fazer fisioterapia, a 
equoterapia pode ajudar na 
reabilitação. A Aequotam é 
excelente e necessária para 
nós”, explicou Jessika.

“A Aequotam faz um be-
líssimo trabalho com crian-
ças portadoras de deficiên-
cias. É muito importan-
te a aproximação da crian-
ça com o cavalo, isso tra-
balha o lado emotivo e físi-
co das crianças. Fiquei feliz 
em receber o Grumaa, que 
compartilha o mesmo pen-
samento que o meu, que é 
proporcionar o melhor de-
senvolvimento para nossas 
crianças com autismo, e de-
mais patologias”, completou 
o prefeito Leitinho.



O próximo domingo (15) 
será dedicado à prevenção 
ao câncer de mama, em Su-
maré. Com uma programa-
ção variada e com servi-
ços gratuitos à população, 
a Manhã da Beleza vai re-
forçar as ações da campa-
nha Outubro Rosa na cida-
de. A iniciativa acontece na 
Paróquia Santa Teresinha, 
no bairro Altos de Sumaré, 
das 8h30 às 13h, e é aberta 
a toda população.

Os moradores terão aces-
so a diversos serviços, co-
mo palestra sobre o câncer 
de mama, corte de cabe-
lo feminino, esmaltação de 
unha, maquiagem, limpeza 
de pele, design de sobran-

nos serão responsáveis pe-
los exames como aferição 
da pressão arterial. “Vai 
ser uma manhã especial, 
com muitos serviços gra-
tuitos, especialmente pa-
ra as mulheres. Mas toda 
a população está convida-
da a visitar o evento. Se-
rá uma oportunidade pa-
ra aproveitar os serviços de 
saúde, como a aferição da 
pressão arterial”, explica 
Adriana Guerra, coorde-
nadora geral do Grau Téc-
nico Sumaré.

Além das atividades e 
dos cuidados com a saúde, 
o evento abrirá espaço pa-
ra depoimentos de mulhe-
res que tiveram câncer de 
mama. O INCA (Instituto 
Nacional do Câncer) estima 
que o câncer de mama che-

Manhã da Beleza reforça Outubro Rosa em Sumaré

Moradores terão acesso a palestra, corte de cabelo e aferição da pressão arterial

DIVULGAÇÃO

PRÓXIMO DOMINGO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

BRK reforça 
continuidade de 
campanha que 
rende prêmiosCIDADES

Com decreto de situação de 
emergência em vigor na cidade, 
moradores passam a retornar às 
casas em meio às ações de limpeza 
realizadas por equipes municipais

As chuvas torrenciais 
que caíram sobre Suma-
ré, deixando ao menos seis 
bairros alagados, afetou 
500 imóveis no município. 
Sumaré foi a cidade pau-
lista que registrou o maior 
volume de chuvas em todo 
Estado no período de 72 ho-
ras, entre sexta-feira (06) e 
segunda-feira (09). Foram 
174 milímetros. Ruas vira-
ram rios, casas ficaram ala-
gadas e moradores ilhados. 
Botes foram usados para 
salvar moradores. O mu-
nicípio segue com decre-
to de situação de emergên-
cia em vigor. Esta terça-fei-
ra (10) foi dia de limpeza de 
vias públicas e residências 
e retorno para os imóveis.

Os bairros mais atingi-
dos foram a Vila Diva, São 
Domingos, Jardim Prima-
vera, Três Pontes, Jardim 
Nova Terra e Picerno.

Desabrigados, diversos 
moradores foram atendi-
dos nas casas de familia-
res. A Prefeitura informou 
que são cerca de 500 desa-
lojados na cidade. Houve, 
inclusive, hospedagem im-
provisada no salão de uma 
paróquia.

Horas após as fortes chu-
vas de domingo, o Ribeirão 
Quilombo começou a bai-
xar o nível, permitindo que 
moradores iniciassem o re-
torno às casas.

Segundo a Prefeitura, as 
equipes municipais traba-
lham incansavelmente pa-
ra oferecer suporte às fa-
mílias afetadas e as ações 
continuarão na cidade vi-
sando garantir a seguran-
ça dos moradores.

“Nesta terça-feira, nossas 
equipes também seguem 
nas ruas com os trabalhos 
de limpeza e manutenção 

nos locais afetados pela in-
tensa chuva que atingiu a 
cidade, além do monitora-
mento e vistoria das áreas 
de risco, rios e córregos, a 
fim de garantir a seguran-
ça e proteger a população. 
Mais uma vez, agradece-
mos a todos os colaborado-
res envolvidos na prestação 
de acolhimento e assistên-
cia às famílias”, escreveu 
o prefeito Luiz Dalben (Ci-
dadania) nas redes sociais. 
O prefeito percorreu diver-
sas áreas da cidade após os 
temporais e acompanhou a 
preparação de alimentos e a 
montagem de cestas básicas 
entregues aos moradores.

DECRETO
Em meio ao caos na ci-

dade, Luiz Dalben decre-
tou situação de emergên-
cia nas áreas atingidas por 
causa das cheias dos ribei-
rões Quilombo e Jacuba. 
Segundo o decreto, os ór-
gãos da Prefeitura devem 
trabalhar em conjunto para 
minimizar os riscos e solu-
cionar os problemas causa-
dos pelas chuvas. O decre-
to permite até mesmo com-
pras sem licitação e a entra-
da em imóveis para socor-
rer e evacuar moradores. 

Foram disponibilizados 
pontos estratégicos para 
abrigos para acolhimento 
das famílias atingidas, po-
rém, as mesmas optaram 
por ficar em casas de ami-
gos ou parentes. Além dis-
so, foi implantado um pon-
to de apoio na região cen-
tral para ofertar alimenta-
ção – café da manhã, almo-
ço e janta, água e atendi-
mento médico para as fa-
mílias atingidas. 

Todas as famílias atin-
gidas pelas chuvas recebe-
rão isenção de IPTU, kits de 
limpeza, higiene pessoal e 
cestas básicas.

Prefeito Luiz Dalben e deputado Dirceu Dalben acompanharam
montagem de cestas básicas e alimentação para moradores afetados

Temporal deixa seis bairros alagados 
e atinge cerca de 500 casas em Sumaré

Outubro Rosa - 
Manhã da Beleza

Quando: 15 de outubro, 
domingo.
Onde: Paróquia Santa 
Teresinha, Rua Virgínia 
Cia, 75, Altos de Sumaré.
Horário: das 8h30 às 13h30
Evento gratuito

SERVIÇO
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celhas e aferição da pres-
são arterial. Também have-
rá sorteio de brindes e brin-
quedos para as crianças.

Alunos do curso Técni-
co em Enfermagem da es-
cola Grau Técnico refor-
çam o time de voluntários 

que estarão presentes no 
evento, realizando os aten-
dimentos. Acompanhados 
do corpo docente, os alu-

gue a 73.610 novos casos. 
Desse total, cerca de 17% 
poderiam ser evitados com 
a adoção de hábitos saudá-
veis. Para conscientizar so-
bre a importância de reali-
zar exames preventivos, a 
campanha Outubro Rosa 
promove ações em todas as 
regiões do país.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Defesa Civil e equi-
pes da Prefeitura de Su-
maré iniciaram nesta 
terça-feira (10) o cadastro 
de famílias sumareenses 
impactadas pelas cheias 
para receberem isenção 
do IPTU 2024. 

“Todas as famílias su-
mareenses vítimas das 
cheias dos rios nos úl-
timos dias receberão 
isenção de IPTU. Os 
agentes da Secretaria 
Municipal de Proteção 
e Defesa Civil iniciaram 
o cadastro dos imóveis 
já nesta terça-feira. Nos-
sas equipes estão dedi-
cadas nesta força-tarefa 
para minimizar os pro-
blemas causados à po-
pulação. Além da limpe-

Sumaré inicia cadastros de famílias 
afetadas para isenção de IPTU 2024

Servidores da Defesa Civil cadastram moradores de casas atingidas para isentar IPTU

za e manutenção dos bair-
ros, os colaboradores se-
guem atuando na distri-

buição de kits de limpeza, 
higiene pessoal e cestas 
básicas”, reforçou o pre-

feito Luiz Dalben (Cida-
dania) nas redes sociais.

| Paulo Medina
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Mais de 100 marmitex foram 
distribuídas a moradores e trabalho 
de limpeza também foi intensificado 
nas áreas prejudicadas pela lama; 
18 pessoas ficaram desalojadas

Além de manterem o 
atendimento social às fa-
mílias afetadas pela cheia 
do Ribeirão Quilombo, com 
a distribuição de refeições, 
cestas básicas e kits de lim-
peza, as equipes da Prefeitu-
ra de Nova Odessa intensifi-
caram nesta terça-feira (10) a 
limpeza e lavação das ruas e 
imóveis atingidos pela água 
no dia anterior. A limpeza 
acontece nas ruas mais bai-
xas dos jardins Conceição, 
São Jorge, Flórida e Fadel e 
da Vila Azenha. A cidade to-
talizou 18 desalojados.

O trabalho ocorre na for-
ma de uma ampla força-ta-
refa, com diversas equipes. 
“Estamos mostrando nos-
so comprometimento para 
com o próximo, para com 
nossos cidadãos, e dando 
cada um de nós seu me-
lhor para atender a popu-
lação neste momento”, re-
sumiu a diretora de Promo-
ção Social, Priscila Peterle-
vitz Leal. Na segunda-feira 
(09), cerca de 100 marmitex 
foram distribuídas.

“Estamos tomando todas 
as providências pós-chuva, 
principalmente a limpeza 
das ruas e quintais. Come-
çamos pelas ruas afetadas 
do (Jardim) São Jorge. Esta-
mos atuando aqui nós, da 
Diretoria de Serviços Ur-
banos, o pessoal da Coden 
Ambiental, da empresa 
contratada WM, entre ou-
tras equipes, para ajudar 
as pessoas”, explicou o di-
retor de Serviços Urbanos, 
engenheiro Luan Vitorelli.

Também estão sendo dis-
tribuídas pela força-tarefa 
cerca de 120 cestas básicas 
disponibilizadas para as 
famílias por meio do Fun-
do Social de Solidariedade, 
além de roupas e agasalhos.

Balanço atualizado nesta 
terça-feira pela Defesa Ci-
vil Municipal mostra que 
cinco famílias foram efe-
tivamente desalojadas pe-
la cheia do rio, nos jardins 
Flórida e Fadel, com um to-
tal de 18 pessoas.

Todas optaram por ir 
para casas de parentes ou 
amigos, e nenhuma acei-
tou abrigamento tempo-
rário em Ginásio Munici-

pal, como prevê o Plano de 
Contingência estabelecido 
em 2021 pela atual gestão 
municipal.

No entanto, outras fa-
mílias podem ter optado 
por deixar suas casas an-
tes da primeira vistoria do 
órgão, ainda na madrugada 
de segunda-feira. Segun-
do o coordenador Vander-
lei Vanag, funcionou mui-
to bem novamente a rede 
de comunicação criada pe-

la Prefeitura para falar di-
retamente com as famílias 
das áreas de risco de ala-
gamento pelo Quilombo, 
através de grupos no apli-
cativo WhatsApp.

DOAÇÕES
Também começaram a 

chegar as primeiras doa-
ções em prol das famílias 
atingidas pela cheia do 
Quilombo. A campanha é 
organizada pela Prefeitura 

através do Fundo Social de 
Solidariedade, Diretoria de 
Promoção Social e Secreta-
ria Municipal de Esportes.

Os donativos podem ser 
entregues por cidadãos, 
grupos de cidadãos e em-
presas diretamente no Gi-
násio Municipal de Espor-
tes do Jardim Santa Rosa, de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h. Mais informações 
podem ser obtidas pelo tele-
fone (19) 3476-1358.

Podem ser doados pro-
dutos de higiene pessoal 
novos, incluindo sabonete, 
xampu, condicionador, pas-
ta de dente, escova de dente, 
absorvente, papel higiênico; 
água potável; colchões; rou-
pas de cama (em bom esta-
do); móveis; eletrodomés-
ticos; roupas masculinas; 
e produtos de limpeza do-
méstica. No momento, não 
é solicitada a doação de ali-
mentos não perecíveis.

Equipes da prefeitura realizam limpeza das ruas e das casas atingidas pelas enchentes

Nova Odessa mantém atendimento 
aos afetados pelas águas do Quilombo

DIVULGAÇÃO

Em antecipação ao Dia 
das Crianças, a unidade 
Sumaré do programa Bom 
Prato está se preparan-
do para uma comemora-
ção nesta quarta-feira (11), 
véspera de feriado. Para 
as crianças, o restauran-
te servirá um almoço dife-
renciado com pratos espe-
cialmente preparados para 
agradar ao paladar dos me-

ninos e meninas da cidade.
Em Sumaré, o cardápio 

terá frango à milanesa, pu-
rê de batata com queijo e 
salada de alface com toma-
te. A sobremesa será sur-
presa de cookie. A unidade 
local fica na rua José Maria 
Miranda, 581.

O Bom Prato, criado em 
2000, visa oferecer refeições 
saudáveis e de alta qualida-
de a preços acessíveis para 
a população de baixa renda 
ou em situação de vulnera-

bilidade social. O progra-
ma é considerado o maior 
programa de segurança ali-
mentar da América Latina 
e é subsidiado pelo Gover-
no do Estado de São Paulo. 

O programa funciona a 
partir das 7h para o café da 
manhã. O almoço é servido 
às 10h30, prioritariamente 
para idosos, e às 11h para 
o público em geral. O jan-
tar tem início às 17h. O al-
moço custa R$ 1 e o café da 
manhã R$ 0,50.

Bom Prato Sumaré prepara almoço de Dia das Crianças

Restaurante servirá almoço diferenciado nesta quarta-feira, véspera de feriado

PARA MENINOS E MENINAS

Com a redução progres-
siva das cheias e do volume 
do Rio Capivari, as equipes 
da Prefeitura de Monte Mor 
uniram esforços nesta ter-
ça-feira (10) e iniciaram a 
limpeza das áreas atingi-
das. O rio, cujo nível vem 
diminuindo, afetou diver-
sos pontos da cidade. Cer-
ca de 15 famílias ficaram 
desalojadas.

Registraram pontos de 
inundação os bairros Jar-
dim Capuavinha, Jardim 

Progresso, Bom Jesus (con-
domínio Francisco Pontin), 
Farid Calil, Jardim Santa 
Cândida, Água Choquinha, 
Vila Possato, ruas Siqueira 
Campos, XV de Novembro, 
avenida Beira Rio e a praça 
Nicolau Árabe (praça dos 
Pernilongos). Na área ru-
ral, foram afetados os bair-
ros Chácaras Pindorama e 
Chácaras Planalto.

Monte Mor registrou 
96,10 mm e as águas do 
Rio Capivari subiram 4,64 
metros na cidade, às 12h30 
desta segunda-feira (09).

A Prefeitura de Monte 

Mor disponibilizou a Esco-
la Municipal Professor Fau-
ze Calil Canfur, no bairro 
Jardim Capuavinha, para, 
de forma emergencial, abri-
gar as famílias atingidas e 
pertences.

A limpeza das áreas afe-
tadas não se limita a res-
taurar lugares atingidos pe-
las inundações, mas tam-
bém visa garantir a segu-
rança das comunidades lo-
cais. A remoção de resíduos 
e detritos previne riscos à 
saúde e facilita a recupe-
ração das atividades diá-
rias dos moradores.

Monte Mor responde a cheia 
com recuperação de bairros

Nível do Rio Capivari, que corta a cidade, começou a baixar

LIMPEZA DE ÁREAS ATINGIDAS

DIVULGAÇÃO
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Curso Gratuito ‘Petit Four’

Período de inscrições: 16 a 18/10/2023 (segunda a 
quarta) ou enquanto houver vagas
Contato: (19) 3845-6630 
Data: 23 a 27/10, no período da manhã, das 8h às 12h
Local: Cozinha Escola Comunitária, Av. Osvaldo de 
Souza, 375, Jardim Novo Ângulo.
Público-alvo: moradores de Hortolândia, com idade 
mínima de 16 anos e que tenham concluído o 4ª do 
Ensino Fundamental

SERVIÇO

PRESENÇA ILUSTRE

Apresentador do SBT possui 
uma rádio no município e se disse 
‘impressionado’ com infraestrutura 
e organização empregada pela 
Prefeitura de Hortolândia 

O apresentador Carlos 
Massa, o Ratinho, do SBT 
(Sistema Brasileiro de Te-
levisão), visitou nesta ter-
ça-feira (10) o município de 
Hortolândia e foi recebido 
pelo prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos) no gabine-
te do Palácio das Águas.

De acordo com o apre-
sentador, que possui uma 
rádio no município, foi a 
primeira vez que esteve na 
cidade para conhecê-la de 
perto. Ao lado do prefeito e 
dos secretários Cafú César 
(Governo), Carlos Rober-
to Prataviera Júnior (Plane-
jamento) e Ieda Manzano 
(Administração), Ratinho 
disse que ficou “surpreso” 
ao conhecer a infraestrutu-
ra e a organização do mu-
nicípio. “Fazia tempo que 
eu queria conhecer Hor-
tolândia e revelo para vo-
cês que eu tinha outra ideia 
de como era a cidade. Che-
gando aqui fiquei impres-
sionado pela infraestrutu-
ra e qualidade da cidade. 
Hortolândia é um municí-

pio muito bem organiza-
do e bonito. O prefeito e de-
mais gestores públicos es-
tão de parabéns”, declarou 
o apresentador.

O prefeito Zezé Gomes 
agradeceu a visita feita pe-
lo apresentador e aprovei-
tou para comentar os no-
vos investimentos previs-
tos para o município e as 
ações para a construção 
de uma cidade mais inte-

ligente e sustentável. “Tu-
do isso que o Ratinho viu 
em Hortolândia é fruto 
de muito trabalho inicia-
do há cerca de 20 anos pe-
lo nosso grupo político li-
derado na época pelo sau-
doso prefeito Angelo Pe-
rugini. Há 20 anos, Hor-
tolândia sofria com a fal-
ta d’água, com a falta de 
asfalto, unidades de saú-
de e escolas. Tudo que foi 
conquistado foi na base 

de muita luta e hoje, pas-
sado duas décadas, temos 
água 24 horas na torneira, 
temos 98% do esgoto cole-
tado e tudo que se coleta 
é tratado. Pavimentamos 
todos os bairros, restando 
apenas algumas áreas de 
chácaras. Criamos grandes 
avenidas, pontes e viadu-
tos para interligar regiões. 
Enfim, Hortolândia se tor-
nou uma nova cidade e ho-
je 95% da população sen-

te orgulho de morar aqui”, 
destacou Zezé Gomes.

Durante o bate-papo, 
Ratinho falou sobre a es-
tação de rádio, da qual é 
proprietário, e disse que 
está trabalhando em sua 
estruturação e destacou o 
crescimento que Hortolân-
dia tem vivido nos últimos 
anos. “A rádio está à dis-
posição, como veículo de 
comunicação, para levar a 
informação até o hortolan-

dense e fico feliz que ela 
está instalada numa cida-
de que cresce extraordina-
riamente e de forma orga-
nizada, o que não aconte-
ce com a maioria dos mu-
nicípios brasileiros”, ratifi-
cou o apresentador.

Para o secretário de Go-
verno, Cafú César, foi uma 
“honra” para o município 
receber um dos maiores 
comunicadores do Brasil 
e que possui ligação di-

reta com o município por 
conta da emissora de rá-
dio. “Ratinho é uma pes-
soa querida e conhecida 
em todo o Brasil por conta 
do seu trabalho na TV. Fo-
ra das telas, ele é um gran-
de empresário e que vem 
olhando com carinho pe-
la nossa cidade. Agradece-
mos a visita e as portas da 
nossa Administração es-
tão sempre abertas”, fina-
lizou o secretário.

Ratinho esteve pela primeira vez em Hortolândia e ficou ‘surpreso’ com a infraestura e qualidade de vida da cidade

Ratinho é recebido pelo prefeito Zezé 
Gomes durante visita a Hortolândia 
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Com a chegada do Dia 
das Crianças, comemora-
do nesta quinta-feira (12), 
o Procon (Departamento 
de Proteção do Consumi-
dor) de Hortolândia, alerta 
os consumidores sobre os 
cuidados essenciais ao ad-
quirir brinquedos ou arti-
gos de lazer infantil. 

“É fundamental verificar 
se esses produtos atendem 
às especificações técnicas 
de finalidade e segurança, 
além de apurar se possuem 
o selo de segurança do ór-
gão federal INMETRO (Ins-
tituto Nacional de Metrolo-
gia, Qualidade e Tecnolo-
gia) que é o órgão respon-
sável pela segurança desses 
artigos”, recomenda.

De acordo com o Procon, 
é importante a verificação 
da data de validade dos 

brinquedos. Contrariando 
que algumas pessoas po-
dem pensar, esses produtos 
também têm um prazo de 
validade. Materiais como 
plástico podem se tornar 
quebradiços com o tempo, 
aumentando o risco de aci-
dentes e ferimentos.

Exigir a nota fiscal tam-
bém é importante no ca-
so da necessidade de tro-
ca do presente. De acordo 
com o Código de Defesa do 
Consumidor, as condições 
para a troca devem ser in-
formadas no ato da venda 
ao consumidor, exceto no 
caso de defeitos no produ-
to que não forem sanados 
no prazo de 30 dias. Em ca-
so de o produto apresentar 
defeito, a troca ou a devo-
lução do valor da compra 
não será imediata. O arti-
go 18 do Código de Defe-
sa do Consumidor estabe-
lece que, sendo constata-

do um defeito no período 
da garantia, o fornecedor 
tem 30 dias para realizar o 
conserto.

Nas lojas físicas, é impor-
tante lembrar que, a menos 
que haja um defeito no pro-
duto, os comércios não são 
obrigados a efetuar a troca 
do artigo. “Portanto, evite a 
correria, pois a pressa pode 
levar à compra de algo que 
posteriormente precisará 
ser trocado”, diz.

Quanto às compras onli-
ne, as mesmas regras de se-
gurança se aplicam, mas há 
diferenças no processo de 
troca. “Certifique-se de ler 
todas as informações pre-
sentes nas embalagens e, 
caso o produto não atenda 
às expectativas ou possua 
defeitos, o consumidor tem 
o direito de arrependimen-
to. Isso significa que o pro-
duto pode ser devolvido no 
prazo de sete dias a partir 

Procon Hortolândia orienta 
sobre compra de brinquedos

Órgão recomenda ao consumidor ficar atento a cuidados essenciais para garantir segurança
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DIA DAS CRIANÇAS

Moradores que gostam 
de cozinhar e buscam a 
oportunidade de obter 
qualificação profissional 
gratuita, ainda este ano, há 
vagas abertas. A Prefeitu-
ra de Hortolândia abrirá, 
na penúltima semana de 
outubro, mais uma turma 
do curso de “Petit Four”, o 
clássico biscoito amantei-
gado da culinária france-
sa. A primeira aconteceu 
em maio deste ano. 

As inscrições serão 
abertas pela Cozinha Es-
cola Comunitária, órgão 
da Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia, 
na segunda-feira (16), às 
8h. Para tanto, basta li-
gar para o telefone do 
Banco de Alimentos (19) 
3845-6630, até quarta-fei-
ra (18), das 8h às 17h. Há 
16 vagas disponíveis. Po-
dem se inscrever morado-
res da cidade, com 16 anos 
ou mais, que tenham con-

cluído o 4ª ano do Ensino 
Fundamental. 

As aulas serão ministra-
das por uma nutricionista 
do Senai (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem In-
dustrial), na Cozinha Es-
cola Comunitária, locali-
zada na avenida Osvaldo 
de Souza, 375, no Jardim 
Novo Ângulo. Serão cinco 
encontros de quatro horas 
por dia, de segunda (23) a 
sexta-feira (27), no perío-
do da manhã, das 8h às 
12h. Os participantes te-
rão direito a certificação. 

Segundo a Secretaria de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, o Curso de Aper-
feiçoamento Profissio-
nal “Petit Four” busca fo-
mentar o desenvolvimen-
to de competências relati-
vas à execução das opera-
ções do processo de fabri-
cação, do balanceamento 
ao acabamento do produ-
to, considerando aspectos 
ambientais, normas e pa-
drões de qualidade, higie-
ne e segurança.

Hortolândia tem 
vagas abertas para 
curso de ‘Petit Four’ 

NOVA TURMA EM OUTUBRO
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do recebimento, com a op-
ção de reembolso do valor 
pago, devidamente corrigi-
do monetariamente. Além 
disso, os consumidores são 
aconselhados a conferir o 
endereço do site. É impor-
tante assegurar que o en-
dereço seja o oficial da em-
presa e não uma variação 
ou um endereço semelhan-
te. Muitos golpistas utili-
zam endereços que se asse-
melham aos legítimos, jus-
tamente para confundir os 
consumidores”, pontua.

O chefe de Serviço do 
Procon, Celio Cavalcan-
ti Barboza, enfatiza a im-
portância desses cuidados. 
“É extremamente impor-
tante levar em considera-
ção os cuidados, pois gera 
segurança não apenas nas 
crianças, mas também nos 
responsáveis que as pre-
senteiam, por isso separa-
mos algumas informações 
importantes que os consu-
midores precisam se aten-
tar. Portanto, ao escolher 
presentes para o Dia das 
Crianças, lembre-se des-
sas orientações. Priorize a 
segurança e a qualidade, 
além de pesquisar bastan-
te antes de comprar visan-
do a economia e garantin-
do assim um momento de 
diversão sem preocupações 
para as crianças”, enfatiza. 

Denúncias podem ser 
feitas pelo e-mail procon@
hortolandia.sp.gov.br, pe-
los telefones (19) 3819-1400, 
ramais 7034 ou 7035, (19) 
3819-1024 ou via WhatsApp 
pelos números (19) 99635-
4208 e (19) 99979-5162. O 
atendimento é de segun-
da à sexta-feira, das 8h às 
17h. O Procon fica dentro 
do Hortofácil, localizado 
na rua Argolino de Moraes, 
405, Vila São Francisco.

“O prefeito e 
demais gestores 

públicos estão de 
parabéns, declarou 

o apresentador”
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Clientes que optarem pelo método de pagamento por 
meio da Campanha ‘Sorte na Conta’ estarão concorrendo 
a prêmios que variam de micro-ondas a um carro zero km

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Su-
maré, reforçou nesta ter-
ça-feira (10) a continuida-
de da campanha “Sorte na 
Conta”, para incentivar os 
clientes a pagarem suas 
contas de água usando o 
PIX, aproveitando a con-
veniência e segurança des-
se método de pagamento 
rápido. A campanha ofe-
recerá prêmios que variam 
de micro-ondas a um car-
ro zero km.

Os clientes que optarem 
por pagar suas contas de 
água e esgoto via PIX de-
vem registrar o compro-
vante de pagamento no si-
te da promoção (sortena-
contabrk.com.br). Cada 
pagamento registrado ge-
rará um número da sorte, 
dando aos clientes a chan-

ce de participar dos sor-
teios de prêmios.

Adriano Mendonça, 
coordenador comercial da 
BRK em Sumaré, destaca 
o aumento no uso do PIX 
desde que foi incorporado 
como uma opção de paga-
mento pela concessioná-
ria. “Inicialmente disponí-
vel apenas na agência vir-
tual Minha BRK, a BRK am-
pliou a funcionalidade pa-
ra incluir na conta impres-
sa um QR Code. Agora, a 
empresa está premiando 
os clientes para incentivar 
ainda mais o uso desse mé-
todo de pagamento”, com-
plementou o coordenador.

No total, serão 67 vence-
dores em todo o país, sen-
do que no primeiro mês da 
promoção, a BRK vai sor-
tear 2 micro-ondas para os 
clientes de Sumaré e 3 prê-
mios com sorteios nacio-
nais (1 Iphone 14, 1 Note-
book e 1 Geladeira). No se-

gundo mês da promoção, 
serão feitos sorteios locais 
de 2 caixas de som JBL e 3 
prêmios com sorteios na-
cionais (1 PlayStation, 1 
TV 60´́  e 1 Bicicleta). Já no 
último mês da ação, se-
rão 2 airfryers para clien-
tes da cidade de Sumaré e 
um 1 carro Zero Km, com 
a premiação principal pa-
ga em certificado de ouro 
em igual valor do veículo 
sorteado, como tradicio-
nalmente ocorre neste ti-
po de promoção. O período 
para participar da campa-
nha é até 25 de dezembro 
deste ano.

Os números da sorte são 
cumulativos para os três 
meses de campanha e os 
números sorteados não se-
rão válidos para sorteios 
seguintes.

Para mais informações, 
é possível acessar o regula-
mento no site da promoção: 
sortenacontabrk.com.br.

Clientes precisam se cadastrar no site para 
concorrer aos prêmios ofertados pela campanha

BRK incentiva clientes a pagar contas 
com PIX para concorrer a prêmios 

AutoBAn prevê fluxo de 
932 mil veículos no feriado 

Rodovias da região devem registrar forte movimento a partir desta quarta-feira (11)

PADROEIRA DO BRASIL

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abaixo 
pode apresentar oscilações na segun-
da-feira, dia 16, devido uma interven-
ção no sistema de distribuição de água. 
A previsão é que o abastecimento se-
ja totalmente regularizado no final da 
noite da própria segunda-feira, dia 16.

Em caso de dúvidas ligue para 0800 
771 0001. A ligação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 horas por dia.

l  Jardim Basilicata
l  Jardim das Orquídeas
l  Jardim Lucélia
l  Jardim Picerno I
l  Jardim Picerno II
l  Parque Residencial Campo Belo
l  Parque Residencial Virginio Basso
l  Parque Rosa e Silva
l  Residencial Jardim Sumaré I
l  Residencial Jardim Sumaré II
l  Residencial Portal Bordon
l  Residencial Guaíra
l  Jardim São Domingos
l  Residencial Portal Bordon II

BAIRROS AFETADOS

nas rodovias. “Para utilizar 
o serviço pelo WhatsApp, o 
cliente deve salvar o número 
(11) 4589-3999 na agenda de 
contatos do celular. O botão 
WhatsApp, presente na ver-
são mobile e desktop do si-
te da CCR AutoBAn – www.
autoban.com.br – direciona 
o cliente automaticamente 
para o aplicativo ou versão 
web”, detalhou o gerente.

Esse canal integra o 
SOS Usuário da Conces-
sionária, que também con-
ta com o Disque CCR Au-
toBAn, com atendimento 
telefônico a partir do nú-
mero 0800 055 55 50 ou 
por meio dos telefones de 
emergência instalados a 
cada quilômetro de rodo-
via, além das câmeras de 
monitoramento de tráfego.

MOVIMENTO AFASTE-SE
Neste feriado, a conces-

sionária recomenda aos mo-
toristas que ao perceberem 
uma situação que envol-
va qualquer tipo de atendi-
mento nas rodovias, princi-
palmente no acostamento, 
mude de faixa sempre que 
for possível e seguro. Outra 
opção é reduzir a velocida-
de do veículo em até 40 km/
h a menos que o limite regu-
lamentado para a estrada. 
O objetivo é proteger aque-
les que trabalham prestan-
do atendimento nas rodo-
vias, proporcionando a es-
tes profissionais, condições 
mais seguras para realizar 
suas atividades.

A CCR AutoBAn pre-
vê fluxo de 932 mil veícu-
los nas rodovias do Sistema 
Anhanguera-Bandeirantes 
durante o feriado prolonga-
do de Nossa Senhora Apare-
cida, no período entre a zero 
hora desta quarta-feira (11) 
e zero hora de domingo (15).

Os horários de fluxo mais 
intenso estão previstos para 
acontecer das 16h às 19h de 
quarta-feira e das 9h às 12h 
de quinta-feira, no sentido 
interior. No retorno do feria-
do prolongado, a concessio-
nária avalia que o período 
de maior movimento será 
das 13h às 21h de domingo.

Keller Rodrigues, gerente 
de Operações da CCR Auto-
BAn, explica que estará em 
vigor neste feriado a Opera-
ção Caminhão. “Dessa for-
ma, na quinta-feira e no do-
mingo, esse tipo de veículo 
que se destina à capital pe-
la Rodovia dos Bandeiran-
tes (SP-348) deve utilizar a 
Rodovia Anhanguera (SP-
330) no trecho do km 48 ao 
km 23, entre Jundiaí e São 
Paulo, acessando a rodo-
via pela saída 48 da Ban-
deirantes. O desvio tem 
como objetivo melhorar 
a distribuição do tráfego. 
A Concessionária presta-
rá apoio à fiscalização fei-
ta pela Polícia Militar Ro-
doviária”, enfatizou.

O Centro de Controle 
Operacional da CCR Au-
toBAn monitora 24 horas 
por dia todo o sistema viá-
rio, em conjunto com o Po-
lícia Militar Rodoviária, por 
meio dos equipamentos do 
Sistema de Monitoramento 
de Tráfego, que incluem 106 
câmeras de circuito fecha-
do de TV, Sistema Analisa-
dor de Tráfego com 195 fai-
xas, 9 estações de meteoro-
logia, além de 31 painéis de 
mensagens variáveis fixos.

Por meio do aplicati-
vo WhatsApp, o motoris-
ta consegue obter informa-
ções sobre condições de trá-
fego e solicitar serviços co-
mo auxílio mecânico, resga-
te ou informar ocorrências 
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Nesta quarta-feira, dia 
11, terá início a exposi-
ção fotográfica do proje-
to “Novas Conexões”, no 
CIS (Centro Cultural de 
Inclusão e Integração So-
cial) Guanabara, em Cam-

pinas. O evento marcará a 
finalização de uma jorna-
da de arte e aprendizado, 
e se estenderá até o dia 19 
de outubro.

Além disso, no dia 10 de 
novembro, também será 
possível apreciar a expo-
sição no Anfiteatro do Co-
légio Liceu Salesiano Nos-

sa Senhora Auxiliadora, 
em uma oportunidade de 
mergulhar na riqueza da 
arte produzida por jovens 
talentos.

A jornada começou em 
10 de agosto no CIS Gua-
nabara, com duas turmas 
da oficina de fotografia. A 
iniciativa impactou cerca 

de 31 adolescentes e bus-
cou estimular a sensibili-
dade artística e enriquecer 
vivências culturais.

A essência da ação resi-
de em aproximar as expres-
sões artísticas do cotidiano 
dos estudantes, permitin-
do que eles cultivem uma 
compreensão crítica basea-

da no pensamento livre e 
democrático, de acordo 
com suas próprias perspec-
tivas. Iniciativas desse ti-
po, realizadas em ambien-
te escolar e institucional, 
são meios eficazes de am-
pliar o acesso a diferentes 
modalidades de aprendi-
zado, fortalecer o convívio 

social e expandir a visão do 
jovem para alternativas pa-
ra o mercado de trabalho.

O projeto é viabilizado 
pelo Ministério da Cultura 
por meio da Lei Rouanet e 
pela Lei de Incentivo à Cul-
tura, e tem apoio da Fun-
dação Educar, organização 
sem fins lucrativos.

Projeto leva exposição fotográfica a Campinas
‘NOVAS CONEXÕES’ 



Investigados usavam redes sociais para 
anunciar sorteios de veículos de luxo

DIVULGAÇÃO

Corpos de Fernanda Silva, de 44 
anos, e do filho, Maurício Silva 
Ferreira, de 24, foram localizados 
em canavial, em Santa Bárbara 
d’Oeste; acusado confessou crime

Policiais civis do 2º DP 
(Distrito Policial) do Jardim 
Amanda, em Hortolândia, 
prenderam nesta terça-fei-
ra (10) um homem acusado 
de duplo homicídio e ten-
tativa de homicídio no ca-
so envolvendo mãe e filho 
que estavam desaparecidos 
desde o último dia 3 na ci-
dade. Os corpos de Fernan-
da Silva, de 44 anos, e do fi-
lho, Maurício Silva Ferrei-
ra, de 24, foram localizados 
em um canavial. 

O cadáver de Fernan-
da foi encontrado muti-
lado, sem as pernas, bra-
ços e com a arcada dentá-
ria arrancada. O corpo de-
la foi achado na mesma re-
gião que o do filho, em San-
ta Bárbara d’Oeste. Maurí-
cio também teve braços e 
pernas arrancados. O acu-
sado, C.F.M. J., de 53 anos, 
prestou depoimento e con-

fessou o crime, segundo a 
Polícia Civil.

A informação é que o 
acusado e Fernanda tive-
ram um relacionamento. 
Ele teria convencido Fer-
nanda a emprestar um al-
to valor em dinheiro, com 
a promessa de que teriam 
um grande rendimento em 
uma aplicação.

Fernanda teria desco-
berto recentemente que o 
suspeito é casado. Ela então 
rompeu o relacionamen-
to com ele. Segundo a Po-
lícia Civil, a motivação do 
crime foi a cobrança da dí-
vida. Fernanda solicitava 
o dinheiro do empréstimo.

Os corpos de Maurício e 
Fernanda foram encontra-
dos após buscas por um ca-
navial em avançado estado 
de decomposição. Os cor-
pos estavam perto da Usina 
de Cillo, na região do bair-
ro Santa Rita.

Segundo informações da 
família, o corpo do jovem 

foi reconhecido através da 
digital e foi encaminhado 
para o IML (Instituto Mé-
dico Legal) de Americana, 
onde aguarda liberação.

Devido às característi-
cas passadas pelo acusa-
do, o corpo achado seria de 
Fernanda. O IML de Ame-
ricana fará a identifica-

ção oficial. O carro dela foi 
apreendido e está na sede 
do 2º Distrito Policial.

Em uma última atualiza-
ção da Polícia Civil, o carro 
da família que morava em 
Hortolândia foi encontra-
do nesta segunda-feira (9), 
em Campinas, próximo ao 
bairro Campo Belo.

Na última terça-feira, a 
Polícia Civil de Hortolân-
dia recebeu um chamado 
de invasão e espancamento 
na casa de uma idosa. A mu-
lher informou que seu neto 
Maurício e sua filha Fernan-
da tinham desaparecido.

Conforme a Polícia Civil, 
foi um familiar da idosa de 

67 anos quem acionou as 
equipes policiais após en-
contrar a mulher abando-
nada na casa, sobre o so-
fá, com marcas de sangue. 
O interior do imóvel estava 
todo revirado.

Ela foi socorrida e leva-
da ao Hospital Mário Co-
vas, em estado grave.  

Moradores de Hortolândia, mãe e filho foram brutalmente assassinados 

Polícia Civil prende suspeito de matar 
mãe e filho que estavam desaparecidos

DIVULGAÇÃO

PM Rodoviária apreende 1,2 tonelada de maconha
Policiais militares prenderam um homem, de 27 anos, que transpor-
tava mais de 1,2 tonelada de maconha em Assis, interior de São Pau-
lo. O flagrante aconteceu na manhã desta terça-feira (10), na Rodovia 
Raposo Tavares (SP-270). Durante realização da Operação Impacto, 
os policiais suspeitaram do motorista de um veículo Toyota/Hilux 
e o abordaram. Feita a vistoria, foram localizados 1.494 tabletes de 
maconha, que totalizaram 1.220,643 kg da droga.

POLICIA

Policiais civis da 1ª DIG 
(Delegacia de Investigações 
Gerais) de Campinas cum-
priram na manhã desta se-
gunda-feira (9), três man-
dados de busca e apreen-
são em Monte Mor. A po-
lícia deflagrou uma opera-
ção contra lavagem de di-
nheiro que mira rifas on-
line de carros de luxo em 
Campinas. Ninguém foi 
preso em Monte Mor.

As investigações aponta-
ram que os alvos, que são 
pai, filho e um policial mi-
litar afastado, movimenta-
ram pelo menos R$ 7 mi-
lhões em oito meses. Além 
de celulares e eletrônicos, a 
polícia também apreendeu 
14 veículos, dentre eles au-
tomóveis de luxo, que se-
riam usados nos sorteios.

Segundo a Polícia Civil, 
os investigados usavam as 
redes sociais para anun-
ciar sorteios de veículos de 
luxo, afirmando que as ri-

DIG cumpre mandados em Monte Mor
CARROS DE LUXO

Um funcionário tercei-
rizado da Honda foi preso 
em flagrante pela Polícia 
Militar suspeito de impor-
tunação ofensiva ao pu-
dor. O caso aconteceu na 
tarde desta terça-feira (10), 
nas dependências da em-
presa, localizada na Es-
trada Municipal Valêncio 
Calegari, em Sumaré. Ele 
teria filmado uma colega 
de trabalho no banheiro.

A PM recebeu um cha-
mado para averiguar uma 
atitude suspeita relacio-
nada a um possível fur-
to. No entanto, ao che-
gar ao local, descobriu-se 
que se tratava de um ca-
so de importunação ofen-
siva ao pudor. Um funcio-
nário terceirizado da em-
presa havia sido flagrado 
filmando uma colega de 

trabalho no banheiro, por 
meio de seu celular.

O autor do crime tentou 
fugir do local, mas foi vis-
to pelas câmeras de segu-
rança da empresa. Ao ser 
confrontado pela equipe 
policial, inicialmente ne-
gou as acusações. No en-
tanto, ao perceber a imi-
nência de sua condução 
à delegacia, confessou o 
crime e entregou o celu-
lar usado para realizar as 
filmagens.

As autoridades condu-
ziram tanto o autor quan-
to a vítima ao 5º DP (Dis-
trito Policial), acompa-
nhados pela equipe jurí-
dica da empresa. O dele-
gado de plantão, Dr. Mar-
co Antônio Braga Rodri-
gues, lavrou um boletim 
de ocorrência e decretou a 
prisão em flagrante do ho-
mem pelo crime de impor-
tunação ofensiva ao pudor.

Terceirizado da Honda 
é preso após filmar 
mulher no banheiro

FILMAGEM ILEGAL
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Na tarde desta segunda-
-feira (09), a Polícia Militar 
agiu rapidamente ao rece-
ber informações sobre um 
veículo Honda HRV de cor 
branca que estava em ati-
tude suspeita na Rodovia 
Anhanguera, sentido inte-
rior. A equipe de Força Táti-

ca foi acionada e conseguiu 
localizar o veículo no pedá-
gio da cidade. Um homem 
foi preso por receptação.

Ao abordar o veículo, 
os policiais notaram al-
go peculiar: o HRV osten-
tava uma placa de Campi-
nas, mas no banco do pas-
sageiro foram encontradas 
duas placas de Mauá, além 
de um alicate e duas chaves 

de fenda. Após uma verifi-
cação minuciosa do chas-
si do veículo, constatou-se 
que se tratava de um HRV 
de São Paulo com registro 
de furto.

R$ 200
O condutor do veículo, 

ao ser interrogado, confes-
sou que havia pego o carro 
em um posto de combus-

tível às margens da Rodo-
via Anhanguera. Sua mis-
são era levá-lo até outro 
posto de combustível em 
Americana, onde recebe-
ria a quantia de R$ 200 pe-
lo serviço.

Imediatamente, o sus-
peito foi detido e conduzido 
à Delegacia de Nova Odes-
sa, onde permanece à dis-
posição da justiça. 

Polícia Militar detém suspeito de receptação em Nova Odessa

Honda HRV branca furtada foi apreendida pela polícia

RODOVIA ANHANGUERA
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fas eram vinculadas à Lo-
teria Federal.

Quando o sorteio era rea-
lizado, os alvos da investiga-
ção também anunciavam 
que o suposto vencedor te-
ria optado por receber o prê-
mio via PIX. No entanto, o 
veículo sorteado não era en-
tregue ao vencedor.

Segundo os investiga-
dores, foram feitas diver-
sas reclamações sobre a fal-
ta de comprovação em rela-
ção aos vencedores e a pre-

sença dos veículos sortea-
dos na loja aberta por um 
dos investigados.

O delegado Luiz Fernan-
do Dias contou como fun-
cionava o esquema. “Todos 
esses elementos nos leva-
ram a crer que esta loja de 
veículos automotores, re-
cém-aberta pelo investiga-
do, teria sido, na verdade, 
para prática da lavagem de 
dinheiro decorrente da con-
travenção penal de jogos de 
azar”, afirmou o delegado.

Mediante as investiga-
ções, a Justiça suspendeu 
as contas dos alvos nas re-
des sociais e fez o bloqueio 
das contas vinculadas aos 
dois. Além disso, os car-
ros apreendidos serão usa-
dos para abater a dívida de 
possíveis crimes fiscais e 
para ressarcir apostado-
res que tiveram prejuízo 
com o esquema.

Ainda o delegado contou 
porque as redes sociais não 
removem esses tipos de pu-
blicações. “É uma prática 
que vem sendo dissemina-
da de maneira paulatina nas 
redes sociais, e que não é ob-
jeto de suspensão das ativi-
dades pelas plataformas por-
que acreditam que há neces-
sidade de se obter uma or-
dem judicial para este fim. A 
alegação deles é sempre que 
não se responsabilizam pelo 
que o usuário posta nas re-
des sociais”, disse o delega-
do Luiz Fernando.

Um dos investigados tem 
mais de 10,5 milhões de se-
guidores nas redes sociais.



Turismo Paulista
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Em Aparecida, onde o forte é a visita ao Santuário Nacional, a cidade ofere-
ce a Cidade do Romeiro, a Feira Livre, além das diversas festividades religiosas.

Já em Potim se conhece a arte em taboa e se prova os quitutes locais, enquan-
to em Piquete está a montanha mais alta do Estado, com o majestoso Pico dos 
Marins, além do Santuário de São Miguel Arcanjo. Em Cunha o pôr do sol é des-
taque, tanto quanto a sua saborosa gastronomia, e é conhecida por sua cerâmi-
ca e seu artesanato. Canção Nova está em Cachoeira Paulista, onde o seu Con-
selho Municipal de Turismo é o destaque. Visite a região e as demais cidades.

Na foto: Uma das tranquilas praças der Lorena (SP). 

No município de Espírito Santo do Pinhal você pode desfrutar de roteiros per-
sonalizados batizados por “Pé da Serra”, tendo por missão ofertar uma forma de 
fazer turismo encantando o turista por meio de vivências exclusivas e memorá-
veis (19) 9.9293-4414. A cidade fica a menos de 200km da capital e se destaca com 
café e vinho, até gerando um roteiro especifico e roteiros como o “Enoturismo”, 
“Nos Passos do Café” ou “Do Campo à Xícara”. A idealizadora de todos esses ro-
teiros turísticos, Sandra Regina Felício Whitaker, recentemente foi homenagea-
da pela Associação Brasileira dos Municípios de Interesse Cultural e Turístico. 

Na foto: Portal de Espírito Santo do Pinhal (SP).

A cidade de Itirapina é um dos nossos “Municípios de Interesse Turísticos”, e 
onde o turista é contemplado com um ambiente natural preservado, pois é uma 
das cidades com maior área verde do Estado.

 Itirapina é uma cidade pequena típica do nosso interior, preservando a sua 
história e tradições com início em 1839.

A cidade abriga as Estações Ecológica e Experimental administradas pela Fun-
dação Florestal, órgão do Governo do Estado de São Paulo. Para completar, gran-
des cachoeiras, rios, serras, vales, paredões rochosos e represa com 8 km de ex-
tensão. A represa do Broa, lugar ideal para turistas, divide Itirapina e Brotas.

Visite a Represa do Broa, em Itirapina.
Na foto: Cachoeira Saltão, com 75m, em Itirapina (SP). 

O Vale da Fé
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JARBAS  FAVORETTO

São onze cidades e onze motivos para você conferir o que há de me-
lhor em cada uma delas, com convite para uma viagem conectando a 
sua fé com a natureza e vivendo, enfim, a experiência do Vale da Fé.

As cidades são: Aparecida, Guaratinguetá, Cachoeira Paulista, Cunha, 

Potim, Lorena, Canas, Roseira, Lagoinha, Tremembé e Piquete. 
A “Associação de Região Turística da Fé” oferece história, cultura, be-

lezas naturais reunidas, representando a pluralidade da citada região 
turística. E ela é oficialmente uma Instância de Governança Regional.
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DETALHES A BONITA ITIRAPINA

TURISMO PÉ DA SERRA

Na foto: A 
cidade de 

Potim está na 
Rota da Fé


